



eSalud

La *e-Salud* utiliza las tecnologías de la información y de la comunicación para mejorar los resultados y aumentar la eficacia en función de los costos en el ámbito de la salud y otros ámbitos conexos, incluidos los servicios de salud, la vigilancia sanitaria, la bibliografía, la educación sanitaria, el conocimiento y la investigación. Algunas de las áreas más prometedoras de la *eSalud* son los registros electrónicos médicos o sanitarios, la telesalud (incluida la telemedicina), la salud “móvil” (que utilizan los dispositivos móviles), el ciberaprendizaje (incluida la educación a distancia), la educación continua en tecnologías de la información y de la comunicación, y la normalización e interoperabilidad. La Región de las Américas es la primera región de la OMS en adoptar una estrategia y un plan de acción común en materia de *eSalud*.

Datos principales

- En la Región de las Américas Líneas hay un promedio de 83 líneas de telefonía móvil por cada 100 habitantes (datos de la Unión Internacional de Telecomunicaciones).
- El 45% de los países encuestados en la Región tiene una política de *e-Salud*.
- El 82% informó haber implantado una legislación sobre confidencialidad de los datos personales.
- El 82% informó que utiliza la educación a distancia (o ciberaprendizaje) para la educación en ciencias de la salud.
- El 91% reconoció que utiliza la educación a distancia para capacitar a los profesionales de la salud.

Medidas principales de la OPS

- Desde el 2011, la OPS ha patrocinado más de 100 actividades relacionadas con la *eSalud*, como proyectos, eventos, consultas técnicas y actividades de coordinación con otras entidades de las Naciones Unidas.
- Actualmente, la OPS está prestando cooperación técnica en *eSalud* en Argentina, Barbados, Brasil, Canadá, Colombia, Chile, Cuba, Estados Unidos, Haití, Panamá, Perú y la República Dominicana.
- La OPS ha establecido un laboratorio regional de *eSalud* como punto de encuentro para la investigación, la promoción y el debate de los objetivos y las estrategias de aplicación de las tecnologías de la información y de la comunicación en la salud pública.

Estrategia regional de eSalud

Por medio de la Estrategia y el plan de acción regional en materia de *eSalud*, los Estados Miembros de la OPS se han comprometido a:

1. *Formular, llevar a cabo y evaluar políticas públicas eficaces, integrales y sostenibles de utilización de las tecnologías de la información y de la comunicación en el sector de la salud.*
2. *Mejorar la salud pública mediante el uso de instrumentos y métodos basados en tecnologías innovadoras de la información y de la comunicación.*
3. *Promover y facilitar la cooperación horizontal entre los países para el desarrollo de un programa de salud digital para la región.*
4. *Promover la gestión del conocimiento, la alfabetización digital y la educación y capacitación en las tecnologías de la información y de la comunicación como elementos clave para velar por la calidad de la atención, brindar apoyo a las actividades de promoción de la salud y prevención de enfermedades, y garantizar un mayor acceso a la información.*

